



Redacción y Administración: Barón de...
Teléfono: 2001, 2002, 2003, 2004, 2005
DOS EDICIONES DIARIAS
SUBSCRIPCIONES
En la Capital: 10 pesetas mensuales
En el extranjero: 15 pesetas mensuales
FOLIO DE LA SUSCRIPCIÓN: 10 pesetas
Año: 1937

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

LA PATRIA: ESPAÑA NACIONAL SINDICALISTA FRANCO: EL CAUDILLO

Tras una brillante maniobra, se coronó ayer el mazizo Vizcargui

Una verdadera masa de Infantería enemiga atacó al Sur del Tajo, en el frente de Madrid, siendo rechazada en los cinco asaltos efectuados.—Se asegura que los muertos causados al enemigo pasan de 3.000.

Comunicado oficial

Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.
Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del 11 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE
Frente de Aragón.—Sin novedad.
Frente de Vizcaya.—Ha continuado brillantemente la ofensiva en el sector entre Amorebieta y Guernica. El mazizo de Vizcargui ha quedado en nuestro poder después de brillante maniobra coronada por el asalto a la columna en la que ha quedado completamente aniquilado un batallón rojo. Las bajas causadas al enemigo en todo el frente han sido muy grandes. Por milicianos evadidos del campo rojo se confirma el desastre sufrido por el enemigo en su ataque a nuestra línea en el día de ayer, comprobando con el reconocimiento llevado a cabo en aquel frente, que el número de muertos alcanzó el millar, pasando de dos mil quinientos el número de heridos.
El enemigo llevó a cabo en la tarde de hoy un intenso contraataque contra el mazizo de Vizcargui, siendo deshecho uno de los batallones que lo efectuaron y abandonaron en nuestro poder 125 muertos.
Frente de Madrid.—En el día de hoy una nueva concentración de tropas, entre las que figuraba la brigada

En la "espalda" del Sollube

(Exclusivo para EL CASTELLANO)
por Luis de Armiñán
Creo que dije hace unas horas que pronto dominaríamos todo este monte y nuestros fuegos se aomarían sobre la capital de Vizcaya. He estado dos días en él, conviviendo con nuestros soldados, y ya todo aquello que era un deseo, es una espléndida realidad.
Algo nos ha perjudicado este cielo gris, puntuado por el sol en la cima de las nubes. En los picos, ellas se agarran sin dejarnos ver y la aviación ve dificultados sus vuelos. Nada importa para el triunfo de España. Son estos, contratiempos naturales que sólo ponen un punto de mal humor en el soldado que quisiera avanzar a más grande velocidad. Todo llegará.
Estas horas de frente me han confortado. Llega uno a saturarse de entusiasmo al vivir con los soldados y compartir con ellos penas y alegrías. Muchas veces les he visto hablar de futuras conquistas, de avances estuñistas, pero pocas, como ahora, he advertido al Ejército lleno de un espíritu de conquista que tiene que hacerle invencible.
A las veras de la campaña, se responde con burles de ingenio y todos penden del oficial mirándole a los ojos para atisbar el instante supremo en el que hay que dar el salto y comenzar la fortificación unos kilómetros por delante.
Ya no importa los nombres de pueblos ganados, los números de las cosas, el haberse asomado a esa maravilla del Machichaco, a la Alaiaya, o a la cima de un peñasco que hace un rato era temeroso baluarte de Aguirre. Lo importante es este afán de llegar, de dormir en Bilbao, de pasearse por sus calles y decir al mundo que así, en tan pocos días, se hace la guerra, se gana España y se tiran y esparcen ayudas y complacencias con los enemigos de la Patria.
Mañana hablaremos otra vez del terreno. Hoy no quiero más que reflejar ese esfuerzo, sentir esa justicia y volverme a la guerra.

El general Monasterio, jefe de la Milicia Nacional

Todas las fuerzas auxiliares que presten servicio en la retaguardia, quedan afectas a la Milicia Nacional
Salamanca.—Generalísimo ha firmado el siguiente decreto número 272: «En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo tercero de mi decreto número 255 dispongo: Artículo Único: Bajo mi Jefatura suprema es nombrado jefe directo de la Milicia Nacional el general de Brigada, Excmo. Señor don José Monasterio Iruarte, con las atribuciones que le fueron otorgadas en el decreto del 21 de enero último y las que por mi delegación le sean concedidas; subjes de la Milicia Nacional, los coronales don Ricardo Rada Perat y don Darío Gazapo Valdés. Se nombran como asesores políticos de mando superior a don Agustín Aznar y don Jesús Elzalde. El general jefe de Milicias, oídos los jefes provinciales del movimiento, designará un jefe militar que desempeñará el cargo de jefe provincial de la Milicia.
Los jefes provinciales del Movimiento designarán un asesor político del jefe militar provincial. Los mandos subalter-

CUESTIONES INTERNACIONALES

Inglaterra enemiga de su Imperio ¿Ha meditado sobre su posición?
III
La intervención, más o menos encubierta, de Inglaterra en favor de los marroquíes o hijos desnaturalizados de España, o la mera pasividad ante la guerra clara y decidida de Francia y España a éstos, coloca a aquélla frente a España y frente a las naciones que se han puesto al lado de nuestra patria en la lucha que ésta mantiene para evitar el hundimiento de la civilización.
La actitud de Inglaterra deberá preocupar hondamente a Portugal, a Alemania, a Italia y a todas las naciones que puedan temer de Rusia o de Francia. Es evidente que si Inglaterra cambia de actitud, España la considerará como su enemiga que contribuirá al mantenimiento prolongado de la contienda bélica presente.
La posición internacional de Inglaterra, viendo del brazo de Francia y Rusia, mantendrá cada vez más íntimo y fuerte el concierto de Alemania, Italia y otros Estados que pueden temer de Rusia o de sean ventilar cuentas atrazadas con Francia o Inglaterra.
España, por supuesto, estará energicamente frente a Rusia y Francia; y también frente a Inglaterra si ésta no se rectifica pronto y adecuadamente su posición.
De otro lado, el conflicto entre Alemania e Italia, de una parte, y Rusia, de otra, solo Dios se puede evitar; porque Alemania e Italia deben tener el convencimiento pleno de que su subsistencia no podrá estar asegurada y tampoco la de los Estados checoslovacos, si no se ve a la luz de una desahogada paz. Y como Francia querrá seguir la suerte de su aliada, entrará en la contienda.
¿Cuál será la actitud de Inglaterra? ¿Permanecerá neutral? Es cuestión indudablemente de nuestro discurso. Porque el propósito de Inglaterra fué consumado al avanzar por los varios modos conocidos, a los anárquicos hijos desnaturalizados de España. En esta contienda, es ya bastante culpa el contemplar impávidos el desarrollo de la pelea; porque se discute la defensa o el aniquilamiento de la civilización.
Si Inglaterra no rectifica pronto y adecuadamente sus yerros, aún en el supuesto de mantenerse el statu quo europeo, el conflicto, por parte de España, Alemania e Italia y otras naciones, será inevitable. Y en el caso de surgimiento del conflicto europeo, dada la actitud presente de Inglaterra, los Estados que

Asamblea de la Confederación Nacional Católica-Agraria

Ayer, en dos sesiones, que terminaron por la noche, se celebró una asamblea de señores representantes de las Federaciones de Sindicatos Agrícolas Católicos, que forman la Confederación Nacional.
Concurrieron las Federaciones de Burgos, León, Valladolid, Zamora, Valencia, Segovia, Avila, Teruel, Salamanca, Ciudad Rodrigo, Navarra y Palencia; enviando su adhesión Córdoba, Guipúzcoa, Astorga, Badajoz y Sorja.
El señor Estévez dió cuenta detallada sobre la gestión realizada en los importantes asuntos de los trigos y de la provisión y distribución de abonos minerales; aprobándose la asamblea.
Con detenimiento e intervención de varios señores se trató de la retirada de trigos que tantos beneficios acarrea a los agricultores y al Estado; sobre todo anora al nuevo Estado redentor de España que ha podido disponer de una gran riqueza que cuidaron y reservaron las Federaciones y que por ser en especie, tiene tan provechosa aplicación de presente.
Se comunicaron impresiones sobre el actual estado del mercado triguero, para tomar resoluciones convenientes a los agricultores.
Y se nombro una Comisión, compuesta de los señores Estévez, por Burgos, Conde de la Revilla, por Salamanca, y don Constanza y gerente señor San Gil, por Navarra; para visitar al general señor Dávila, presidente de la Junta Técnica del Estado y significarle la mayor gratitud, en nombre de las Corporaciones de Sindicatos Agrícolas Católicos, por la ayuda prestada a la Clase agrícola con las buenas providencias de justo gobierno. A la una y media se trasladó referida Comisión para cumplir la encomienda; saludando al general Dávila que recibió y atendió exquisitamente a los comisionados de referidas Corporaciones; visitando también al señor Bau, presidente de la Comisión de Industria y Comercio por su ayuda en la provisión de los abonos químicos de Primavera.
Por la tarde, a las tres y media, volvíronse a reunir los representantes de las Federaciones en la Casa Social de la Federación Burgalesa; deliberando hasta la noche sobre la nueva organización del Estado y mostrando unánime determinación de ayudar sincera y decididamente al Generalísimo y al nuevo Estado tanto para llegar pronto al feliz y esperado término de la guerra cuanto para que inicien una era de prosperidad y de justicia y de paz.
Para cimentar lo tratado se designó una Comisión que comenzará a estudiar e informar sobre tan trascendentes materias.
Esta Comisión fué integrada por los presidentes y miembros de las Federaciones de Burgos, Salamanca, Pamplona, Zaragoza y Palencia.
Algunas otras cuestiones de orden interno se trataron y resolvieron.

DEL FRENTE DE VIZCAYA

Nuestro glorioso Ejército conquistó ayer el macizo Vizcargui

Vitoria.—Como se esperaba, nuestros tropas conquistaron ayer martes el monte Bizcargui, que ha pasado por completo a nuestro poder en la mañana de ayer, después de una operación magnífica complementaria de la de anteaer, entrando nuestros soldados al asalto y consiguiendo en un brioso ataque castigar durísimamente al enemigo, pues según parece se ha logrado casi aniquilar a uno de los batallones que trataban de oponer resistencia.
El macizo del famoso monte ha quedado para siempre en nuestro poder, pese a las falacias que los separatistas lanzan por el micrófono para pretender una reacción de la que nada se espera, pues si hasta Irujo, según se afirma desde Francia ha huido con Sota y otras familias pudientes bilbaínas, lo natural es que la desmoralización cunda en todo lo que resta de Vizcaya.
Las bajas que se han causado al enemigo en la operación realizada ayer en el sector comprendido entre Amorebieta y Guernica son muy elevadas, y nada digamos de los que se ocasionaron el lunes en su empeño de abrirse paso en la zona de Amorebieta, pues algunos milicianos evadidos del campo rojo han asegurado que sepu ede calcular en un millar los muertos habidos y más de 2.500 los heridos.
Esta referencia ha podido tener confirmación, a su vez, por el reconocimiento que nuestras fuerzas llevaron a efecto en dicho sector.
Mientras el mando de los nacionales puede ofrecer este balance victorioso, Radio Bilbao continúa con sus embustes. Lo malo es que para mentir hace falta ser astuto y los marxistas no lo demuestran.
Hoy lo hemos podido comprobar bien claramente.
En su emisión de esta noche decían que toda la actividad de hoy quedó concentrada en el sector de Rigolita, pueblo en el que se ha repetido la «hazaña» de Eibar, Durango y Guernica. Decía que nuestra ofensiva ha sido durísima, pero que el mando republicano «ordenó un repliegue a tiempo para después organizarse una acometida violenta que nos causó muchas bajas».
En Sollube no hubo actividad y se han permitido decir que en este monte—que para nosotros se ha olvidado por la calma que reina desde que nuestras tropas lo ocuparon hacía días totalmente—ondea la bandera republicana en las crestas más altas.
Es increíble que se pueda mentir con este descaro, porque todas las noticias están abiertamente en desacuerdo con la información que por extracortía radiaban esta tarde. Veamos:
En la tarde de hoy han sido varias las conversaciones que hemos sorprendido entre una emisora roja de Madrid y la 2.ª F. P. en Vizcaya, conversaciones todas entre personas residentes en la capital de España y en Bilbao.
Una de dichas conversaciones ha tenido lugar entre Aurora Arriáez, la conocida propagandista socialista que ahora se encuentra en Madrid y sus familiares que residen en Bilbao.
Dicha propagandista, que tanto se ha distinguido por sus campañas a través de la Prensa y radio últimamente, conocedora como destacada figura que es del partido socialista de la situación de Bilbao, ha indicado a los suyos la conveniencia de que cuando antes evacúen dicha capital, pues la situación no es nada halagüeña, facilitándose al efecto las señas de unos amigos suyos, que residen en Francia, para que una vez fuera de Bilbao, se reúnan con ellos.
Ha habido en la tarde de hoy otras varias conversaciones. De todas ellas se desprende que la situación en Bilbao es por demás agobianante, notándose gran escasez de viveres, siendo el racionalmente por demás estrechísimo.
A última hora la 2.ª F. P. ha retransmitido a Madrid una crítica en la que hacía mención de las operaciones en el frente vizcaíno.
Dicha emisora, convencida ya de que no se puede engañar a nadie, pues desde Bilbao se oye el estruendo del cañón, ha confesado que los nacionales han ocupado el macizo de Sollube.
Sin embargo, para decir algo a los madrileños, manifestaban que los valientes gudarees actuaban violentamente en el Sollube habiendo conseguido algún éxito,

16 DE MAYO "JORNADA DEL DOLOR"

Tus penas sufridas con resignación pueden salvar cientos de almas infelices
POR EL PAPA Y LAS MISIONES
Envía tu nombre a esta Redacción
En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR quizá un ENEMIGO.

Donativos recibidos en EL CASTELLANO para el Ejército y milicias nacionales

Doña Diego Santamaría, 2 ptas.
Doña Nieves Alcolde, de Barbadiño del Mercado, dos alfileres de corbata oro, dos arillos y unos pedazos de oro, dos gemelos, dos broches, un vaso y una pillera de plata.
Las niñas del tercer grado de las escuelas graduadas «Adolfo Espinosa», de Pradolengu, 10 pesetas, que en años anteriores empleaban en celebrar el Santo de su profesora.

«si bien el enemigo reaccionó enérgicamente» (palabras textuales).

En la misma crónica se hacía mención a las brillantes operaciones llevadas a cabo por los nacionales en el sector de Amorebieta y Rigolita...

Claramente se ve la contradicción que existe entre una y otra información y claramente también puede advertirse que el desconcierto llega a tal punto que no hay medio de poder dominar en Bilbao la situación.

Nuestra artillería ha estado actuando con cierta puntería en el sector de Amorebieta. Unos puzos que hay alrededor de dicho pueblo han sido batidos magistralmente y esta tarde se hallaban ardiendo.

En Bermeo ha habido normalidad completa. La gente se siente satisfecha de la confianza que les inspiran las autoridades y tropas del general Franco.

Los suministros de Intendencia se hacen con regularidad también en Pedernales y en Mundaca, ofreciendo todos estos pueblos un aspecto consolador...

La aviación por aquellos lugares se ha visto de paso, nada más. Bilbao ha dicho por Radio que estaba sobre la capital...

El tráfico marítimo de Ondárroa a Bermeo, se ha restablecido normalmente. Los barcos pesqueros obligados a huir de Bilbao...

Los pesqueros «Archanda», «Galerna», «Gorbea», y «Artucornuca», salieron de Bermeo para Pasajes. También prestan servicio en Ondárroa...

En el «Artibai», el «Compañera». En el «Artibai», solo figura el patrón, pues el resto de la tripulación, por no merecer confianza había quedado dentro de la zona roja.

Las bajas que ha tenido el enemigo durante el mes de abril

Paris.—El diario «La Matin» publica una información resumen de las últimas operaciones realizadas en los distintos frentes españoles.

Expuso su juicio favorable a las fuerzas nacionales del generalísimo Franco, que con seguridad y éxito van afianzando su dominio y obteniendo brillantes y positivos avances...

Retirándose a la lucha a esta región, dice que es imposible valorar el momento las bajas que han sufrido los vascos, si bien no es exagerado afirmar que pasan de 12.000 entre muertos y prisioneros.

El mes de abril, dice, ha sido desastroso para los rojos españoles. En el curso de sus fracasadas ofensivas en los distintos sectores y en los ataques de los nacionales a Bilbao, los rojos han tenido cerca de 57.000 muertos, heridos y desaparecidos.

Acercas de las pérdidas de material sufridas por los rojos, dice: En los últimos días las fuerzas de Franco se han apoderado de unas 300 ametralladoras, diez mil fusiles y 150 cañones, numerosos morteros y gran cantidad de municiones y otro importante material de guerra.

Cuestiones Militares

Logística, Topografía, Telemetría, Fortificación, Enlace y Transmisiones

por el Capitán de Infantería

Don Gerardo González Ruiz

Obra de gran utilidad para el Ejército y Milicia Nacional, ajustada al programa de la Escuela de Alféreces provisionales.

Precio: tres pesetas

El importe se destina a la suscripción nacional

De venta en las principales librerías

Del frente de Madrid

—(o)—

Miajas dispone de dos aviones para una retirada «estratégica»

Frente de Madrid 11.—Durante las primeras horas de la mañana, dos trenes, debidamente preparados por los marxistas, intentaron salir de la estación del Mediodía con objeto de llegar hasta nuestras líneas.

En la Ciudad Universitaria pasó la jornada con duelo de fusil y ametralladora.

En el Pingarrón, un heroico coronel de nuestro Ejército ha mantenido con verdadero interés la atención de los rojos, mediante una charla-alocución que ha pronunciado. Su voz se hacía llegar hasta las trincheras enemigas por medio de los altavoces del frente colocados en nuestras avanzadas.

En nuestras tropas cogieron 18 prisioneros, varias banderas rojas y cuatro ametralladoras. Nuestros soldados atienden con solicitud a las personas, especialmente mujeres y niños que se resistieron a la evacuación impuesta por los marxistas al huir.

Para demostrar, una vez más lo cándidos que son los rojos al hacer caso de lo que les dicen sus emisores, diremos que varios milicianos se presentaron en portadores de varias cajas de municiones que entregaron a un alférez del Tercio...

De Madrid llegan noticias de que el reparto de patatas se hace en forma, que para adquirirlas se requiere poco menos que la posesión de un pasaporte diplomático.

Por otro lado, se ha comprobado la presencia de dos aviones, uno en el aeródromo de Barajas y el otro en el Alcaid de Henares para proteger la retirada «estratégica» del «prestigioso» general Miajas.

El Secretariado político de F. E. T. de las JONS se dirige a todos sus afiliados

El Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes velas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual es misión del movimiento, ser el lazo de unión entre la sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el movimiento y las autoridades estatales, son sustancialmente las mismas que antes del decreto de unificación.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental es, y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los veintiseis puntos del programa.

El movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro Ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo propio para que esta norma, reflejo de nuestro Ideal, se dicte por el Estado.

Nuestras milicias encuadradas para forjar su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello y también para conservar el estilo del movimiento, los asesores políticos del mando militar estarán en contacto permanente con los jefes de aquél. A estas milicias, en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo: representa el más noble y elevado exponente del movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos: el de una España, justa, Grande y Libre.

Banco de España

BURGOS

CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público, que el día 25 del corriente mes de mayo, queda terminado el plazo para el CANJE de los billetes legítimamente estampillados por los de la nueva emisión de 21 de noviembre de 1936; advirtiéndose, en evitación de perjuicios, que, transcurrido el citado plazo, quedarán fuera de curso y carecerán de validez todos los billetes de emisiones anteriores no presentados a dicho canje.

Burgos 10 de mayo de 1937. El Secretario, Emilio Méndez.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA DE LA JUNTA TECNICA DEL ESTADO. CANJE DE BILLETES DE BANCO.

Excmo. Sr.: Vista la propuesta elevada por la representación del Banco de España y teniendo en cuenta lo prevenido en las órdenes de 9 de marzo y 9 de abril últimos.

Esta Presidencia se ha servido disponer:

1.º Que el plazo para el canje de los billetes del Banco de España, legítimamente estampillados, por los emitidos en 21 de noviembre de 1936, quede terminado el día 25 del corriente mes.

2.º Que transcurrida la fecha indicada en el número anterior, los billetes de que se trata, no presentados al canje, carecerán de validez; y

3.º Que independientemente de la inserción de esta orden en el Boletín Oficial del Estado, cuidarán, tanto las autoridades, en general, como el Banco de España, de dar a la misma la máxima publicidad, por cuantos medios tengan a su alcance, a fin de que sin demora alguna llegue a conocimiento de los interesados en evitación de posibles perjuicios.

Dios guarde a V. E. muchos años

Burgos 10 de mayo de 1937—Fidel Dávila Sr. Presidente de la Comisión de Hacienda.

SECRETARIA DE GUERRA

Orden organizando la Legión con arreglo a las instrucciones que se indican.

ASCENSOS.

Se promueve al empleo de alférez provisional de las Armas que se expresa, a los alumnos declarados aptos en el curso llevado a cabo en la Escuela Militar de Palma de Mallorca que se indican.

MEDALLA MILITAR.

Se concede la medalla militar colectiva al batallón de montaña Flandes número 5; a la séptima bandera del Tercio y a la novena compañía del batallón de Zapadores de la séptima División.

Idem al Tercio de Montejurra, del Requeté navarro; al primer Tabor de Infantería del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Tetuán número 1 y a la quinta bandera del Tercio.

Idem a la escuadrilla de cazá «Fiat» y a la escuadrilla del capitán de Infantería habilitado para comandante don Joaquín García Morato Castaño.

SECRETARIA GENERAL DE S. E.

El número correspondiente al día de hoy contiene entre otras las siguientes disposiciones:

S. E. el Generalísimo, Jefe del Estado, ha dispuesto lo siguiente:

Se destina a mi Cuartel General quedando agregado administrativamente a la unidad por la cual viene percibiendo sus haberes, al comandante de la Guardia civil don Lisardo Dóval Bravo, que se encargará de la Jefatura de los Servicios de Policía y Seguridad en esta plaza, así como de los establecimientos en mi residencia y Cuartel General, dependiendo de dicho jefe las fuerzas europeas y marruquís encargadas de mi guardia, en cuanto afecta a disciplina y víos.

Dicho jefe queda facultado para entenderse directamente con todas las

autoridades civiles y militares del territorio nacional en todos aquellos asuntos relacionados con el ejercicio de su función.

Lo que de orden de S. E. tengo el honor de comunicarles. Salamanca 8 de mayo de 1937.—El Secretario General de Su Excelencia el Jefe del Estado, Nicolás Franco. Sr. Secretario de Guerra, Señor Gobernador General y Sr. Inspector de la Guardia civil.

SECRETARIA DE GUERRA

ASIMILACIONES.

Se concede la asimilación a farmacéutico tercero al farmacéutico civil don Alejandro de la Torre Ruiz, que presta sus servicios en el Requeté de Burgos, y se le destina a la Farmacia del Hospital Militar de Burgos.

Idem al soldado de Intendencia (sexto grupo Divisionario) don Jesús Martín Segura, a la Farmacia Militar de Deva.

Idem del sexto batallón de Zapadores Minadores, don Eusebio Camacho Jáuregui al equipo farmacéutico de Miranda.

DESTINOS.

Pasan destinados al 11.º Ilegero de Artillería, los alféreces provisionales siguientes:

Don Juan Antonio Zuazo Garnica, don José María Riza Bállestros, don Santiago Medina Castellanos, don Julián González Prida, don Tomás Irujo González-Tubias, don José Ramón Herrero Herrero Fontano, don Rafael Chapá Galindo, don Antonio Guzmán Berguel, don Fernando Martínez Bretón, don Antonio Fernández Sáinz.

16 DE MAYO

«JORNADA DEL DOLOR»

Enfermo que sufres, ofrece en ese día tus padecimientos

POR EL PAPA Y LAS MISIONES

Envía tu nombre a esta Redacción

Aviso referente a la franquicia postal

Como a pesar de las últimas disposiciones respecto a las franquicias postales, no se atiende a lo indicado en ellas, la autoridad ha dispuesto en cumplimiento de la ley, no dar curso a ninguna carta que no esté debidamente franquiciada.

Lo cual se hace público para conocimiento de todos y, para que no sufran extrañeza al no recibir correspondencia.

Las disposiciones más importantes de las dichas anteriormente son las siguientes: Que la franquicia otorgada a las fuerzas combatientes alcanza tan solo a la correspondencia que las fuerzas militares y las pertenecientes a la Milicia Nacional «expidan desde los frentes de operaciones» y siempre que se observen los requisitos exigidos por dicha disposición que consisten en llevar en el sobre el sello de la Unidad correspondiente.

Guía Profesional

F. Urraca Oculista

HOSPITAL DE BARRANTES. Consulta particular: de 11 a 2 y de 4 a 6. GRATIS A LOS POBRES. Lala Calvo, 18. Teléfono 1311

Moisés Arroyo

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS. PLAZA DE VEGA, 27-28. TELEFONO, 1686. Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

García F. de los Ríos

EX-HÉRCULO DE LA ARMADA POR OPUSIÓN. Del servicio del Profesor Recasens de Madrid PREMIO EXTRAORDINARIO DE MADRID. Partos y Ginecología

ONDA CORTA Y DIATERMIA. TRASLADA su consulta desde el caso del Dr. Pedilla a

Plaza de Prim, 24. Teléfono, 1423

GABRIEL SALA

DENTISTA. Plaza Mayor, 67. Teléfono 1273. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6

Manuel Alonso

Especialidad en enfermedades del aparato digestivo. de la clínica del Doctor Fernando de Madrid. Rayos X y ANALISIS CLINICOS. Victoria 28. BURGOS

Información sobre residentes en territorios liberados

La Delegación de la Secretaría general para los servicios de información telegráfica lo siguiente al Excmo. Sr. Gobernador civil de Burgos:

Habiendo formulado una petición de informes don Ricardo Chertudi, sin consignar dirección para la respuesta sobre el paradero de Ignacia y Félix Chertudi Zabala y sobre María Zabala Olano, agradeceré a ese Gobierno civil dé a la publicidad, mediante la prensa que dichas personas se encuentran en Busturia, sin novedad.

Se ruega al público deposite la correspondencia abierta

Hemos recibido del Gobierno civil de la provincia una nota que dice: Con el fin de facilitar y acelerar la labor que la Censura Postal viene desarrollando para el bien de la Causa Nacional se ruega al público en general, que de aquí en adelante deposite abierta la correspondencia en los buzinos de recogida.

El Excmo Sr. Gobernador espera de la comprensión y cultura del público atienda esta indicación benéfica para todos

Juventud Femenina de A. C.

La U. D. pone en conocimiento de todas las Directivas y asociadas que con motivo de la estancia en Burgos de nuestra presidenta nacional Srta. María de Madariaga, celebraremos una reunión mañana jueves, día 13 a las siete y media de la tarde en el salón de actos del Colegio de Nazaret. (entrada por Aparicio y Ruiz).

Se ruega a todas puntual asistencia

Don Emeterio Martínez Cuadro

Capitán de Caballería y Jefe de Misiones de Falange Española. Transmisión lista y lista J. O. N. S. de Prisiones, que dió su vida por Dios y por la Patria el día 5 de los corrientes en el frente de Briceña

(Q. E. P. D.)

Su viuda doña María Visitación Conde; hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia

Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Burgos 12 de mayo de 1937.

CLINICA DENTAL

MUSEO MORACHEL Y SOBRINO. MUSEO MIGUEL. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. ESPOLON, 2 y 4

Doctor Muñoz Casas

Del Dispensario Oficial Antituberculoso ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS. Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6. MIRANTE BONIFAZ, 13. 1.º

Dr. Jesús González Martín

Director del Dispensario Antituberculoso Central. PULMONES Y CORAZON. RAYOS X. Consulta particular diaria de 12 a 2 y de 3 a 5. Santander 3, 2.º. Teléfono, 1984

MEDICO - DENTISTA

J. del Val. Duque de la Victoria, 19, pral., Izqda. (Antes Plaza del Arzobispo)

G.ª Bañuelos

OCULISTA. de la Casa de Salud Valdecilla. Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6. PLAZA MAYOR 67, 1.º. TELEFONO, 1306

Las nuevas armas España Nacional

Paris, 12.—De Salamanca telegráficamente la agencia Havas que las nuevas armas de España Nacional están contadas por los escudos de Castilla, León, Aragón, Navarra y Granada, llevando en el centro del escudo las flechas y el emblema de los Reyes Católicos, descansando el conjunto del escudo en un Águila bicéfala.

Aviso importante los obreros de los Sindicatos Católicos

La Federación, en su sesión...

1.º) Que para conmemorar el año la publicación de las Enciclicas «Rerum Novarum» y «Quintissimo Anno» de los Papas León XIII y Pío XI, se envíe a todos los socios que se encuentran en el frente de batalla, un obsequio...

2.º) Para adquirir esos obsequios, cada Sindicato entregará una peseta por cada uno de sus socios que componen el Sindicato, según la intervención del primer trimestre de este año...

3.º) La entrega de estos obsequios la harán los Sindicatos directamente al tesorero de la Federación...

4.º) Los Sindicatos entregados en la Oficina del Comité, tanto con toda urgencia, nota de los socios que se encuentran en el frente, indicando con claridad:

Nombre y dos apellidos. Unidad del Ejército o Milicia en que prestan servicio.

Frente en que se encuentran. Señes exactas para poder hacer el envío.

Urge cumplimentar este envío, pues de tenerlo cumplimentado con tiempo depende el envío de los obsequios se lo pronto y bien.

Las familias de esos socios se encuentran en los frentes de las más llamadas a facilitar los datos que nos son precisos, y sea directamente en la oficina del Comité, bien por conducto del Sindicato, deben apresurarse a darnos antes de fin de esta semana.

Es muy necesaria la exactitud en las señas para evitar errores o entorpecimientos que a más ocasionar mayores molestias a los encargados de hacer los envíos, puede causar perjuicios a los socios que se hallen en los frentes.

Deseo mucho que la diligencia e interés que todos pongan en el cumplimiento de estas instrucciones, cooperen al feliz éxito de la idea principal de estos trabajos: obsequiar a nuestros compañeros que exponen su vida y defender y ganar a España por Cristo.

El Presidente de la Federación de Sindicatos Católicos de Obreros de Burgos. LUIS MARTINEZ

10-5-1937.

POMADA CEREOL

cura úlceras, eczemas, quemaduras, pes, hemorroides, granulaciones, etc.

Ultimos donativos recibidos en el Palacio de Capitan General con destino a los hospitales

Una generosa donante de la Milicia donativo enviado por medicinas de genero Dávila, 2 cajas de vino blanco y blanco.

Don Remigio Fernández, 5 basones. Srta. de Serrano, 5 gorras. Hospital Militar. — Día 5, 200 pedas, cinco cuadros con la imagen de la Virgen.

Las señoras visitadoras de Acción Católica repartieron 169 cajetillas de tabaco y las señoras de las Juntas de Acción Católica, repartieron cigarrillos donados por los burgaleses el día 2 de mayo, en la petición que se hizo en las calles por dichas señoras.

Hospital de San José.—En la mañana que hicieren el día 6 las señoras de la Junta de la Obra Católica, se repartieron 155 prendas de ropa y 150 pedas, este, también del que se repartieron regalar el pueblo de Burgos a las señoras de Acción Católica.

Tabaco repartido en Oña el día 225 cajetillas y 50 detones. Asimismo se repartió en el Hospital Militar por las señoras de Acción Católica de San Gil, el día 9, a todos los enfermos.

Se envía un pequeño lote de pedas a todos los Hospitales de la Provincia.

Las necesidades de los Hospitales van aumentando cada día más y los donativos son escasos, por lo que se ruega una vez más al generoso pueblo de Burgos que no olvide el envío de los donativos que se encuentran en los frentes y que piensen siempre en la causa que están defendiendo con sus manos nuestros, tan animados y fieles y... para hacernos mejor de todo esto.

¡Visita los Hospitales!

Comisión provincial de incautación de Bienes

De conformidad con lo prevenido en el artículo 6.º del Decreto-Ley de 10 de Enero del corriente año he mandado instruir expediente sobre declaración de responsabilidad civil contra los señores siguientes, todos ellos del Partido Judicial de Villarcayo.

Crónicas del frente de Madrid BILBAO Y LOS FALSOS CATOLICOS

Las hordas de Aguirre destruyen cobardemente las ciudades antes de abandonarlas

También en Bilbao ha encontrado campo propicio la semilla venenosa del marxismo, a pesar de ser tierra de los mal llamados católicos. Pero como estos católicos son separatistas y además más o menos judaizantes, queda ya despejada la incógnita o la extrañeza que al principio se formalaba...

Antes prefieren que corran rieguros de sangre inocente que entregarse noblemente y abandonar una luch suicida y estéril que al final de la contienda les acarreará graves consecuencias.

Poco le importa a Aguirre y a sus secuaces la destrucción de los templos y el sacrificio inhumano de sacerdotes y de millares de personas inocentes. La canalla roja no es más canalla ni llega al grado de depravación, de cobardía y de alta traición como estos mal llamados católicos.

Instrucciones para la publicación del decreto número 265 relativo al pago de alquileres a los soldados, milicianos, empleados y obreros en paro.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Burgos, en el cumplimiento de la misión impuesta, advierte a los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas, que en las declaraciones que tienen que suscribir dentro del término de cinco días...

CUADRO DE DESCUENTOS CLASES DE EDIFICIOS. 1.-Edificios destinados a vivienda. 2.-Edificios industriales sin incluir en el arriendo de la maquinaria. 3.-Manicomios, sanatorios, balnearios, grandes hoteles de viajeros...

¡ENFERMOS DEL ESTOMAGO! Ya se vende en las farmacias el DIGESTONICO del DR. VICENTE

Una extraña casualidad hace aterrizar 16 aparatos rojos en Toulouse

París 12.—«Le Journal» dedica amplio espacio a comentar la llegada de aviones rojos españoles a Toulouse, que en un crecido número y con uno u otro pretexto están posándose diariamente en el aeródromo de aquella capital.

Que viene pensarse del incidente desde el punto de vista del Derecho Internacional?

París 12.—«Le Journal» comentando el aterrizaje de Toulouse, escribe: Hemos preguntado a diversos técnicos en materia de Derecho Internacional sobre el incidente que se ha registrado en Toulouse...

Federación de Hermandades Médico-Farmacéuticas de San Cosme y San Damián

La Federación de Hermandades Médico-Farmacéuticas de San Cosme y San Damián renueva sus actividades instalándose accidentalmente en Valladolid, Palacio Arzobispal (Calle del Rosario, núm. 5).

Tribunales

Setalamientos para el día 13, AUDIENCIA TERRITORIAL. Causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta ciudad, sobre tentativa de violación seguida contra Mariano...

Los anarquistas contra la Generalidad

El general Pozas fusila en grandes masas a los anarquistas. —Montjuich en poder de los rebeldes, que amenazan con bombardear Barcelona.—Procedentes del Jarama llegan 5.000 hombres para restablecer el orden

París. — El periódico «Journal» publica la siguiente información transmitida desde Perpignan. «Un viajero, procedente de Barcelona, da los siguientes detalles acerca de la rigurosa represión de la insurrección anarquista. El general Pozas, gobernador militar de Barcelona, ha recibido plenos poderes y puede disponer de varios millares de milicianos...

Continúan los disturbios

Londres.—La revuelta anarquista continúa no sólo en Cataluña sino en algunos puntos de Aragón. En Laspe (Zaragoza) los agentes de la policía de la Generalidad procedieron a la detención de un jefe anarquista, a consecuencia de lo cual se produjo un gran tiroteo y buen número de bajas.

5.000 combatientes a Barcelona

Londres.—El «Times» dice que según noticias llegadas de Barcelona, han llegado procedentes del Jarama otros cinco mil hombres, que envía el Gobierno de Valencia, para restablecer el orden en la capital de Cataluña.

Amenazan con bombardear la capital

Perpignan.—Los anarquistas se manifiestan firmes en el fuerte de Montjuich, a las puertas de Barcelona, como se sabe. El jefe de estas fuerzas ha manifestado: «Si somos atacados, no vacilaremos en bombardear la capital».

En el Teatro «Cine Avenida» Debut de Tilly-Gerard

Para el sábado se anuncia en la pantalla del Cine Avenida el debut de dos grandes artistas internacionales Tilly y Gerard que ejecutan a maravilla bailes de fantasía y acrobáticos, artistas que han recorrido todas las naciones alcanzando éxitos grandiosos.

Delegación de Industria de Burgos

En cumplimiento de órdenes del Excelentísimo Sr. Gobernador General del Estado, todos los propietarios o contratistas de obras en esta capital, en construcción, paralizadas o en proyecto, deberán presentarse a la mayor brevedad en las oficinas de esta Delegación calle de Santander número 12, a fin de facilitar los datos pedidos por dicha autoridad.

Cursos para Médicos, Radioelectricistas y obreros

A partir del próximo mes de junio se darán en las aulas y laboratorios de la Universidad de Valladolid, tres cursos dirigidos a la formación de personal técnico electricista en relación con las necesidades urgentes de la Guerra.

Cursillos Electrotécnicos a cargo del R. P. José A. Pérez del Pulgar en la Universidad de Valladolid

La Federación de Hermandades Médico-Farmacéuticas de San Cosme y San Damián renueva sus actividades instalándose accidentalmente en Valladolid, Palacio Arzobispal (Calle del Rosario, núm. 5).

Debut de Tilly-Gerard

Para el sábado se anuncia en la pantalla del Cine Avenida el debut de dos grandes artistas internacionales Tilly y Gerard que ejecutan a maravilla bailes de fantasía y acrobáticos, artistas que han recorrido todas las naciones alcanzando éxitos grandiosos.

BEJAR. Vtuda S. Oñeros. P.ª de Avila, 16-Béjar. Sollicite muestras) El Castellano

El árbol

En los albores de la luz y ante la perspectiva sonriente del amanecer, cuando el ocaso del astro rey lo mismo que en las siestas ardientes, causan los árboles nuestra admiración al contemplar sus frondas en las cresterías de las sierras y en lo hondo de los valles; su riqueza es inestimable y su copado ramaje preserva a la terrosa superficie de los ardores caniculares al propio tiempo que en ellos anidan los pájaros, que con sus gorjeos rompen el silencio del paisaje, causando grata emoción y beneficio a la humanidad.

Todos ellos agrupándose y alineándose en el campo, oleando en los cerretes y extendiéndose por la llanura, parecen seres conscientes de la dignidad de su misión en la tierra: Purifican la atmósfera; dan su sabia a la industria, para que la industria la transforme en rubia colonia y en esencia de trementina; ceden al pueblo el pino seco y el ramaje muerto, para que encienda y alimente la lumbre que en la tahona ha de cocer el pan y en el hogar calentará la sopa; y cuando, exhaustos, sucumben golpeados por el hacha del leñador, sus troncos se convierten en mesas, en torno de las cuales se congrega la familia, en cuna para el puerulo, en estuche del cuerpo que desciende a la fosa y en cruz que vela en la soledad del cementerio.

En los crepúsculos, sintiendo la caricia del aura, brota un susurro de la séiva, del mar de árboles; es la oración del pino. En las horas de tormenta, cuando el aquilón se desata y la lluvia cae a torrentes y relumban los estampidos del trueno y clegan los fozgonazos de los relámpagos, surge un quejido desgarrador en el umbrío bosque, es el suspiro del pino vendido.

El viento que agita los frondosos pabellones de la arboleda, que derraman en torno su flotante sombra, deja penetrar a intervalos un furtivo rayo de luz, que brilla como un relámpago de pía sobre la superficie rocosa de la montaña.

La población arbórea ha constituido en todos los tiempos y en todos los países un factor esencial en la economía humana. Con insignificante trabajo por parte del hombre, reducida su labor a la plantación y conservación, se aprovecha la sociedad de los innumerables beneficios que le proporciona el arbolado.

Los árboles fomentan la riqueza del país, siendo altamente útiles a la humanidad; actualmente, en todas las naciones son respetados y propagada su repoblación.

MIGUEL ANCIL.



La Unión y el Fénix Español

Compañía Española de Seguros
Fundada en 1864
ALCALA, 43 MADRID
INCENDIOS, COSECHAS, VIDA, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO.
Primas cobradas en España en el año 1935
38 MILLONES
Cifra no superada por ninguna otra en el total de los ramos
CAPITAL SOCIAL: 18 MILLONES
RESERVAS: 137 MILLONES
Sinistros de incendios pagados hasta 1935 inclusive:
651 MILLONES
Subdirector en Burgos:
LUIS GALLARDO
Oficinas: Progreso, 17, 1.º—Tel. 1570

Blanco

SALON DE SEÑORAS
SAN PABLO 14,



VILLADIEGO

LA FIESTA DEL DOS DE MAYO.

El domingo se celebró, en esta villa, la memorable fiesta del Dos de Mayo, que resultó brillantísima. Congregadas las autoridades en el Ayuntamiento a las diez de la mañana, hora designada para la celebración de la santa misa, se dirigen éstas, acompañadas de los niños de las escuelas y de todos los afiliados a Falange y Requeté, con sus correspondientes banderas, ondeando en primer lugar la gloriosa enseña de nuestra querida Patria.

Abrieron marcha los niños y niñas de las escuelas con sus respectivos profesores y a continuación los flecheros y pelayos con sus banderas y fusiles de madera que daban el aspecto de pertenecer a un Ejército bien organizado, siguiendo por la orden todos los afiliados a Falange y Requeté, autoridades y en su mayoría los vecinos de esta noble villa que han querido demostrar sus verdaderos espíritus; y todas las casas lucían los colores nacionales, así como también la bandera roja y gualda que ondeaba también en todos los edificios públicos.

Puesta en marcha la comitiva nos dirigimos a la Iglesia de Santa María, en donde se celebró la santa misa; la Iglesia con ser tan amplia era pequeña para cobijar a tantos y tantos fieles; pues hay muchos de los que pertenecían a la nefasta casa del pueblo que parece quieren demostrar su arrepentimiento. Dios quiera que así sea; aunque aún hay bastantes que demuestran poco arrepentimiento lo que prueba bien a las claras el que se habían empapado en las predicaciones de sus dirigentes y que éstos ya se habían hecho la idea de que ellos habían de ser los que no solo habían de mandar sino que también habían de apoderarse de todo de los demás.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el doctor don Herminio, párroco de un pueblo de Santander, que, como pudo, escapó de las manos de los sin Dios; acompañado de don Manuel Arroyo y de don Claudio Fernández, capellán de las RR. MM. Agustinas de esta villa.

En el presbiterio daban guardia de honor cuatro falangistas y tradicionales al mando del alférez de Caballería don Ricardo Abad.

Destacó el niño Paquito Revuelta, que, a pesar de no tener más que seis años, presentaba el arma como si ya fuese un miliciano de muchos años; iba gusto verle con su uniforme de requeté, empuñando el fusil y con su boina sobre el hombro.

Terminada la misa don Herminio, se dirigió a los fieles a quienes en elevados y emocionantes tonos explicó el origen de la fiesta cívico-religiosa que se estaba celebrando, y las vicisitudes que tuvo que pasar hasta ponerse en salvo, tantos atropellos y tantos horrores.

Después nos dirigimos de nuevo a la casa Ayuntamiento congregándose en la Plaza Mayor todos los niños Falange y Tradicionalistas con asistencia de todo el pueblo.

Desde el balcón del Ayuntamiento y previa la presentación de los señores oradores por nuestro alcalde don Pedro Martínez y Martínez nos dirigió la palabra en primer lugar la maestra señorita Eduarda de Miguel, que nos hizo relación de todo lo que representa la fiesta del Dos de Mayo, fiesta nacional, conmemorando la gloriosa fecha del Dos de Mayo de 1808. A continuación también tuvimos el gusto de oír al simpático maestro don Angel, quien explicó históricamente todos los hechos relacionados con la entrada de las tropas de Napoleón en España; y, para terminar tan patriótico acto, nos dirigió su autorizada palabra el abogado de esta villa don Primitivo Martínez recordándonos los principales hechos y los nombres de los valientes que empuñando las armas, lograron arrojar de España a los invasores franceses.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Terminados los discursos nuestro alcalde ordenó que los de Falange y Tradicionalistas cantaran sus himnos, dando vivas al Ejército, Milicias y al Generalísimo; así como también a España, que fueron contestados con entusiasmo.

Viva Franco! Viva el Ejército!
Viva España!

El corresponsal

Mayo de 1937.

Gobierno Civil

DONATIVOS.

Relación de los donativos recibidos en este Gobierno civil en el día de hoy, con destino a los heridos en los hospitales.

Los vecinos de Santo Domingo de Silos y barrios agregados, Peñacoba, Ortezuelos e Hinojar, han entregado 39,60 pesetas y 78 docenas de huevos.

Sr. Párroco de San Juan de Ortega cuatro docenas y media de huevos. Señoritas Digna y Matilde Ruiz de la Peña y Aurea Ruiz Sanz, de Rioseras, 30 pesetas.

Dón Pedro Carcedo, del comercio de esta plaza, ha entregado 50 docenas de huevos, 50 cajetillas de cigarrillos y 50 litros de Moscatel.

PLANTA BAJA

De primer orden para Comercio o Industria, en el Espolón, se arrienda.

Para tratar, Concepción, 28, primero, (Caja de Ahorros)

Fernández Villa Hermanos

BANQUEROS
Casa fundada en 1872

BANCA — BOLSA — CAMBIO
Compra de oro—Pago de cupones
CAJA DE AHORROS

EL 85%

de los trastornos de la digestión son debidos a la acidez del jugo de su estómago

causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede evitarse y curarse, tomando

SALUTIOL
VENTA EN FARMACIAS

VIDA LOCAL

Notas de Sociedad

NECROLOGICA.

En Gredilla de Sedano y a la edad de 63 años, ha fallecido, conforado con los Santos Sacramentos nuestro antiguo suscriptor don Blas Robredo Valdezán.

A su apenada esposa doña Andrea Valdezán, hijos, sobrinos y demás familia, expresamos nuestro sentido pésame y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma del finado (q. e. p. d.)

Noticias varias

Doña María Visiación Conde, viuda de don Emeterio Martínez Cuadrado, hijos, padres, y demás familia, agradecen a sus amistades la asistencia al entierro y funerales celebrados en sufragio del alma del finado, que falleció por Dios y por España en el frente de Bracia y les invitan a las misas gregorianas.

—(o)—

En la imprenta de Polo, se hallan a la venta las declaraciones juradas que con relación a los créditos han de presentarse a la Comisión de Incautación de Bienes.

—(o)—

TIENDA ASILO.
Raciones suministradas ayer, 401.

Notas religiosas

SANTORAL DEL DIA.

Día 13, jueves, Octava de la Ascensión de N. S. Jesucristo. Rito doble mayor. Color blanco. La misa como el día de la fiesta de dicho misterio; oración 2.ª de S. Roberto Belarmino, confesor y doctor. Se omite la de la paz. Gloria, Credo, etc., como el día de la Ascensión.

JUEVES EUCARISTICOS. — Por la mañana, a las ocho, comunión en las parroquias de San Esteban, San Nicolás, San Gil, San Cosme, San Lorenzo, Santa Agueda, San Pedro de la Fuente, Casa de Venerables y Capilla del Santísimo Cristo (Catedral) y San Lesmes.

A las siete y media, en los conventos de Santa Clara y Reparadoras. A las siete y media de la tarde, Hora Santa en Venerables.

SAN COSME Y SAN DAMIAN.— Solemne novenario que la Colonia madrileña dedica a su Santo Patrono San Isidro, labrador.

Todos los días a las siete y cuatro de la tarde, Exposición de S. D. M., Santo Rosario Novena, Ejercicio de las

Anisados y Licores Finos

aguardientes, vinos de Moscatel, Rancios, Vermouths y Vinagres Puros

MARIANO DEL BARRIO

Calle de Santander 36 y
Alhóndiga Municipal

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ventas

Se vende casa recién construida con instalaciones modernas totalmente alquiladas con rentas moderadas. produciendo doce mil pesetas anuales, capitalizada al 8 por 100 libre de cargas. Informes en esta Administración.

Sebo fresco, a 1'55 kilo, compramos: Calleja, Núñez y C.ª.

Pago bien: Botellas varios modelos por partidas importantes. Mariano del Barrio. Alhóndiga.

Se vende coche de niño. Plaza de Santa María, 8, entresuelo.

Malte cuatro pesetas kilo. Miel a dos id. ARRANZ, Lain Calvo 26.

Vendo máquinas de escribir. Uribarri. Tinte, 10 Burgos.

Compraría coche de niño. Pisonos, 1, Teléfono 1868.

Enjambres núcleos para instalación colmenas movilizadas, se venden, envíos ferroviario. C. Pascual: Revilla del Campo.

Se desea comprar máquina de escribir usada, en buen estado y condiciones. Ofertas Asamblea Suprema Cruz Roja, indicando, marca, número y precio.

Vaca de leche recién parida. se vende. Diríjase a Julio González, Villadiego.

Arriendos y hospedajes

Se arrienda habitación en casa y mobiliario nuevos. Razón esta Administración

Se desea un huésped en casa particular. Habitación nueva e higiénica. Informes esta Administración.

Casas, nueva construcción, con jardín, desde 7.500 pesetas en adelante. Informes: Matadero «Villa Carmen».

Se alquilan dos habitaciones amuebladas. Razón: San Cosme, 24 y 26 Daniel Llop. Ultramarinos.

Se ofrecen dos habitaciones sin pensión. Razón: San Pablo 18, 1.º

Arriende en poza de la Sal, piso amueblado con 8 o 4 camas, baño y varios sin amueblar. Razón esta Administración

Pérdidas y extravíos

Extravío de una yegua de las señas siguientes. Edad 8 años, alzada 6 y 1/2 cuartas, pelo castaño oscuro, una estrella en la frente, patilcalzada de los pies y herrada de las manos. Se ruega al que la haya recogido lo manifieste a su dueño don Francisco Villahizán, en Melgar de Fernamental.

Nalozga reloj pulsera. Se entregará a quien acredite ser su dueño. Fernán González, 60, 1.º.

Ofertas y colocaciones

Se necesita asistente. Lain Calvo, 18, 3.º.

Dependiente, se necesita bien impuesto. Librería Internacional.

Aprendiz obrerista adelantado, se necesita. Lara, Isla, 15.

Oficial de pala, necesito. Informes, Panadería de Cosé o Molinero. Salas, 12.

Pantalonera. Se necesita en la Sastrefía «Elvira».

Deseo ropa para lavar y planchar en casa, económico. San Gil, 8, 3.º izquierda.

Se necesitan oficiales en la Sastrefía Martinián. Almirante Bonifaz, 17.

Se necesita dependiente bien impuesto en el ramo de Tejidos y Confecciones. Comercio Vinda de E. López y López, Plaza Mayor, número 28, Burgos.

Se necesita medio oficial de Sastre. Diego Porcelo 2, 3.º.

Para nuevo Hotel—Gran Restaurant Castilla, Calle Viteria, preciso camareros y camareras. Informes en el mismo de once a una.

Varios

Pomada Careb cura úlceras quemaduras eczemas, herpes, granulaciones, emorroides y grietas.

Flores y Bendición con el Santísimo.

Los días 14, 15 y 16, solemne Triduo a las siete de la tarde. Exposición de S. D. M., Santo Rosario, Novena y sermón a cargo del R. P. Serapio Leturia, S. J.

El último día 16, a las ocho y media, Misa de Comunión general, que distribuirá el Rvdo. Prelado, y por la tarde, el ejercicio de días anteriores, terminándose con la bendición del Santísimo, que dará S. E. Reverendísima.

El Mes de María o Flores de Mayo

SAN LORENZO.—La Corte de María tributará los siguientes cultos a su Excelencia Titular.

Todos los días del mes, a las seis y media misa, durante la cual se rezará el rosario y ejercicio de las flores.

An las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, haciéndose a continuación el piadoso ejercicio de las flores y cánticos por el Coro de la J. C. de la parroquia.

Los domingos y días festivos se expone el Santísimo Sacramento.

CAPILLA DE LA DIVINA PASTORA.—Todos los días, a las siete de la mañana, Misa rezada, rosario y el ejercicio de las flores.

Por la tarde, a las siete y media, Estación al Santísimo, Santo Rosario y ejercicio de las flores de mayo.

SANTA AGUEDA.—Todos los días, a las siete de la tarde, oarán principio con el canto popular «Venid y vamos todos»; seguirá el rezo del Santo Rosario; plegaria a la Santísima Virgen; ejercicio de las flores y despedida con un cántico.

Los domingos y días festivos se solemnizarán estos cultos con Exposición de S. D. M. Los sábados se cantará la Salve popular.

Todos los cánticos estarán a cargo de las Juventudes parroquiales.

SAN COSME Y SAN DAMIAN.—Por la mañana. A las ocho misa de comunión reparadora por grupos de A. C. y calles de la feligresía, con felicitación mariana, lectura espiritual y cánticos por el coro de J. F. de A. C.

Por la tarde, a las siete y cuarto, santo rosario, ejercicio de las flores, cánticos y despedida a la Santísima Virgen. SAN GIL.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión y durante ella rosario y ejercicio de las flores; al final gozos cantados por el Coro de Juventudes femeninas.

Por la tarde, a las siete y media, rosario, estación al Santísimo y ejercicio del mes.

Los viernes, via crucis por España. FRANCISCANAS MISIONERAS DE MARIA.—Todos los días del mes, a las cuatro de la tarde, rosario, ejercicio de las flores, bendición y reserva del Santísimo, terminándose con los cánticos a la Santísima Virgen.

Los domingos y días festivos, el ejercicio dará principio a las cuatro y media.

CARMEN.—Todos los días por la mañana, a las seis y media, santa misa, rosario, cánticos, ejercicio del mes de las flores y despedida a la Santísima Virgen.

Por la tarde, a las siete y media,

rosario, cánticos, ejercicio del mes de mayo y despedida a la Santísima Virgen. Los cultos del mes de mayo, el de la mañana como el de la tarde se aplicarán por todos los días durante la guerra de España y que la Santísima Virgen nos ayude pronto la paz.

SEMINARIO DE MISIONES.—Los días dos a las cinco, ejercicio de las flores.

Los días festivos plática. SAN LESMES.—Ejercicio de las flores. Por la mañana a las siete y media, con rosario, durante la Misa.

Por la tarde, a las seis y media con exposición de S. D. M., y sermón. CAPILLA DE SAN ZOLIS.—Ejercicio de las flores se tendrá a las cinco y media de la tarde, después del rezo del rosario, cánticos y Crucis apropiado a las actuales circunstancias.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL.

Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Clotilde Santamaría de Etxebarria, de Montija, 60 años. Pablo, 10.

Miguel San Juan Sáiz, de Burgos, 11 años, Hospital provincial. Patrocinio Santamaría Expósito, años, Hospital de San Juan.

Antonio Martínez Martínez, de Bilbao del Rojo, 60 años Hospital de San Juan.

Florentina Sáez Martínez, de Mamés, 77 años, Hermanitas de Pobres.

VELAS LITURGICAS PARA EL CULTO

HIJO DE

Quintín Ruiz de Galarza

VICTORIA

PIBA USTED EL CAPITAN GAUNA PATENTADO

—(o)—

DE VENTA EN BURGOS.

Almacenes de Ultramarinos

LA PROVEEDORA — SAN JUAN

Teléfono número 1570

¿ CALLOS?

Usando sólo tres días el patético

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente los callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones hechas en todas partes, 160 pías. Por correo,

FARMACIA PUERTO, Plaza de

Idelonso, 5 - MADRID

FABRICA DE MUEBLES DE

VIUDA DE

Claudio Angulo

Carretera de Madrid, 3

Se construye toda clase de muebles y se hace toda clase de pintura. Aserrado particular.

Ventas a plazos y al contado

Bazar

LA COCINA

En esta casa encontrarán mejor surtido en

Lámparas y Material Eléctrico

Vicente P

Almirante Bonifaz, 17, BURGOS

Cajas de caudales "Gruber"

1874

FUNDADOR

Casa Munguía

Primera casa en conexiones para caballero, señora, jóvenes y niñas

Tejidos, Pañería y Sastrefía



Vestidos, blusas, blusas de bañistas, percales o trovacoos, de 7, 8, 9, 10, 12 y 14

¡Madres!..

La palidez y la inapetencia, son señales de **anemia**. Al notar esos síntomas en vuestros hijos, dadles el activo reconstituyente: **Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD**

Tiene la garantía de estar aprobado por la Academia de Medicina para estimular el apetito, regenerar el organismo y devolver las energías.

LAXANTE SALUD
es el más suave y eficaz contra estreñimiento. Grajeas en cajitas. Pídense en farmacias.